

### **Alimentos subieron en más del 10%**

Bolivia se ubicó en el segundo lugar, después de Venezuela, en la lista de los países con el mayor incremento de precios en el rubro de los alimentos. Según un estudio de la Fundación Jubileo, en la gestión 2013 la inflación de los alimentos llegó a 10,44% en Bolivia, mientras que la de Venezuela fue de 57,80%.

Si bien son datos que se recogieron hasta el mes de octubre en algunos de los países de la región, el dato confirma el incremento de precios que se agudizó principalmente entre los meses de agosto y septiembre y que obligaron al Gobierno a modificar las metas inflacionarias que se habían previsto.

Hasta el mes de julio, el Gobierno había previsto que la gestión 2013 concluiría con una inflación del 4,8%, pero acabó con 6,48%, según los datos oficiales que entregó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El informe de Jubileo señala que hasta el mes de julio, "el precio de los alimentos en el país, estuvo parcialmente controlado, lamentablemente, en los meses de agosto y septiembre se registró un considerable incremento del precio de estos productos".

El ministro de Economía, Luis Arce Catacora, dijo que esto se debe a que se incrementó el precio de la papa y el tomate, por lo que el Gobierno asumió varias medidas para evitar que la inflación siga en ascenso y liberalizó la importación de estos dos productos, luego aseguró que la inflación estaba controlada.

Sin embargo, el incremento tuvo sus efectos en la subida del almuerzo y otros productos. Jubileo asegura que el incremento de precios de los principales alimentos que consumen los bolivianos llegó al 10,44% y que el porcentaje se convirtió en el segundo más alto de Sudamérica, "inclusive observando el dato del mes de diciembre, cuando de manera extraordinaria el país registró un decremento del precio de los alimentos".

Según el estudio, Bolivia y Venezuela son los únicos dos países que tienen una inflación de alimentos de dos dígitos en la región, por ejemplo en Argentina la suba fue de 9,32% y la más baja fue de Colombia que llegó a menos del uno por ciento.

80 bolivianos llegó a costar la arroba de papa en los principales mercados de La Paz en la gestión 2013.

La seguridad alimentaria en Bolivia está garantizada. El representante de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Crispim Moreira, dijo que el país "cuenta con mecanismos de política agrícola y de abastecimiento alimentario eficientes, los cuales permiten garantizar la seguridad alimentaria de la población ante posibles catástrofes naturales".

### **Disponen de \$us 24 mm para el agro**

La ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, informó que el Gabinete aprobó el decreto 1883, que autoriza al Ministerio de Economía transferir hasta un monto de 24 millones de bolivianos del Tesoro General de la Nación (TGN) al Instituto de Seguro Agrario (INSA), para indemnizar a productores damnificados por los desastres naturales.

"El consejo de ministros decreta la autorización al Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, de manera excepcional y por única vez por la gestión 2014, a transferir recursos del Tesoro General de la Nación al Instituto de Seguro Agrario (INSA) por un monto de hasta 24 millones de bolivianos para el pago del Seguro Agrícola".

No descartó que el monto se pueda modificar, de acuerdo a lo que pueda ocurrir con la temporada de lluvias.

## **FAO elogia política alimentaria ante posibles desastres**

La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) elogió el miércoles al Gobierno boliviano por contar con sistemas eficientes para garantizar la seguridad alimentaria de la población ante posibles desastres naturales.

“Bolivia cuenta con mecanismos de política agrícola y de abastecimiento alimentario eficientes, los cuales permiten garantizar la seguridad alimentaria de la población ante posibles catástrofes naturales”, manifestó el representante de la FAO en Bolivia, Crispim Moreira.

Esta afirmación fue realizada durante el taller internacional “Apoyo a la Agricultura Familiar”, evento organizado en La Paz por la FAO en el marco de la Reunión Especializada de la Agricultura Familiar (REAF).

Los resultados positivos de dicha política pública llevaron a que Bolivia asumiera, en el marco de la REAF, el compromiso de compartir su experiencia con el resto de los países. El intercambio se produciría en tres ámbitos: gestión de tierras y territorio; políticas de seguro para la agricultura familiar; e instrumentos de financiamiento diferenciado a productores de pequeña escala, fruto de los procesos de cambio desarrollados en su política alimentaria, señala la organización internacional en un comunicado.

Crispim Moreira destacó que durante el primer semestre de 2014 la FAO está impulsando una activa agenda destinada a avanzar en la erradicación del hambre y la malnutrición en América Latina y en el mundo.

Referente a los últimos eventos climáticos adversos que afectan al país, indicó que “Bolivia cuenta con mayores mecanismos y estrategias que permiten enfrentar la asistencia humanitaria a las familias”. Las persistentes lluvias que han obligado al Gobierno a declarar emergencia nacional continúan y a su paso arrasan con cultivos y viviendas en al menos tres departamentos del país.